

## Un centre renforcé d'urgences psychiatriques a ouvert ses portes à l'hôpital Delafontaine

**Lundi 9 octobre a eu lieu l'inauguration du Centre renforcé d'urgences psychiatrie (CRUP).** Ce nouveau service adossé aux urgences de l'hôpital Delafontaine - dirigée par le Dr Mathias Wargon – et porté par les équipes de l'établissement public de santé de Ville-Évrard vise à améliorer la prise en charge de la psychiatrie en urgence. Ce tout nouveau centre est le **fruit d'une collaboration renforcée entre les deux établissements**. Cette unité qui dépend du pôle de psychiatrie 93G04 dirigée par le Dr Fayçal Mouaffak **est composée de quinze lits** dont dix lits d'unité de psychiatrie aigüe de 72 heures, d'un lit de délivrance hospitalière (où se déroulent les séances de sismothérapie) et de quatre lits d'Unité de psychiatrie active (UPA). Elle a déjà accueilli depuis son ouverture le 4 septembre 139 patients. Le centre est axé sur trois objectifs : réduire la durée de la phase aigüe à 24 heures et à 72 heures, diminuer le recours aux mesures coercitives et fluidifier les trajectoires et parcours de soins des patients pour favoriser la prise en charge de chaque patient dans son secteur.

Ce projet a été pensé il y a près de 10 ans. Traduction d'une priorité absolue en matière de prise en charge psychiatrique, il constitue aujourd'hui une réponse aux situations de crise et d'urgence. « *Cette prise en charge délicate pour tout le monde [le patient lui-même, les autres patients et les équipes soignantes] a trouvé une solution innovante avec le CRUP (...) dans **une démarche de bienveillance, de bientraitance et d'humanité*** » a souligné Jean Pinson, directeur du centre hospitalier de Saint-Denis. Un projet qui n'aurait pas été possible sans « *un partenariat fort qui **réaffirme la nécessité absolue d'une prise en charge globale*** » a insisté Cécilia Boisserie, directrice de l'Établissement public de santé de Ville-Évrard.

Ce centre, « *emblématique du dynamisme du territoire* » a estimé Katy Bontinck, première adjointe au maire de la ville de Saint-Denis, est **un projet d'avenir** : « *on espère qu'il fera des petits* ». De son côté, le Dr Fayçal Mouaffak a tenu à « *rendre hommage aux infirmiers qui travaillent aux urgences et ont eu à porter la lourde charge du CRUP* », tandis que le Dr Mathias Wargon a salué « *la collaboration sur place entre les équipes de deux établissements de santé* ».

### Contact presse :

- Isabelle Dessales, Directrice communication et information de l'Établissement public de santé Ville-Évrard : [i.dessales@epsve.fr](mailto:i.dessales@epsve.fr) - 06 87 12 15 67
- Romain Eskenazi, Directeur de la communication, GHT plaine de France (hôpitaux de Saint-Denis et Gonesse) : [romain.eskenazi@ghtpdf.fr](mailto:romain.eskenazi@ghtpdf.fr) – 07 63 18 66 63